



Alter Militärring 96
50933 Köln-Müngersdorf
Tel.: (0221) 35 50 12 90
Fax: (0221) 4 97 14 11
Email: esrs@stadt-koeln.de

Köln 28.01.2021

Elternbrief-02-21

Inhalt

1. Änderungen im Distanzlernen
2. Einführung einer digitalen Lernplattform
3. Elternsprechtage
4. Die Ausdauer Challenge der ESR
5. Rechtlichen Grundlagen zum Distanzlernen

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigten,

Zwei Wochen im Distanzlernen liegen hinter uns.
Mit dem Wissen, dass diese Zeit für Sie sehr herausfordernd ist,
bedanken wir uns bei Ihnen für Ihre Unterstützung.

Dafür, dass Sie Ihren Kindern zu Hause einen ruhigen Arbeitsplatz ermöglichen, dass Sie sie mit technischen Geräten ausstatten und ihnen bei den Aufgaben und der Technik unter die Arme greifen. Vielen Dank dafür.

Viele Schüler_innen haben mit Fleiß ihre Aufgaben gemacht und ihr Bestes gegeben.
Die Lehrer_innen unterstützen Ihre Kinder dabei, halten den persönlichen Kontakt zu ihnen und sind ansprechbar wenn es Probleme gibt.
Dies gilt natürlich auch für Sie, scheuen Sie sich bitte nicht uns zu kontaktieren, wir haben ein offenes Ohr für Sie.

1. Änderungen im Distanzlernen

Für die weitere Zukunft, haben wir das Konzept des Distanzlernens überarbeitet und einige notwendige Anpassungen vorgenommen:

- Die Schüler_innen starten ab Montag.01.02. morgens mit ihrer Klassenlehrerin mit einem morgendlichen Ritual/Anmeldung (Videokonferenz/E-Mail/Padlet...). Die Klassenlehrerin setzt den Beginn individuell, zwischen 9.00 und 10.00 Uhr mit ihrer Klasse fest. Danach arbeiten die Schüler_innen an ihrem Wochenplan.
- Freitags bis 14.00 Uhr ist die einheitliche Rückgabefrist aller Aufgaben und Ergebnisse an die Fachlehrer_innen.

2. Einführung einer digitalen Lernplattform

Einrichtung der digitalen Lernplattform TEAMS und des Videokonferenzsystem BigBlueButton:

Zur Zeit warten wir noch auf die Bereitstellung von Microsoft365, die von der Stadt Köln für die 4. Kalenderwoche angekündigt ist.

Da das Einrichten und die Schulung der Schüler_innen und Lehrkräfte zur Anwendung von Teams noch einige Wochen in Anspruch nehmen wird, werden wir in Absprache mit der Schulkonferenz für die Zwischenzeit das datenschutzkonforme und anwenderfreundliche Videokonferenzsystem BigBlueButton einrichten und nutzen. Herzlichen Dank an den Förderverein, der die monatlichen Kosten hierfür übernimmt.

3. Elternsprechtag

Wir bieten Ihnen in der KW5 vom 01.02. – 05.02.21 eine Elternsprechtagswoche an.

Im 2. Schulhalbjahr 20/21 wird der 1. Elternsprechtag erneut telefonisch stattfinden.

Die Lehrkräfte teilen Ihnen ihre Sprechzeiten mit.

Sollten sie an einem Gespräch mit einer Lehrkraft interessiert sein, dann kontaktieren Sie sie bitte per Email.

4. Die Ausdauer Challenge der ESR

Lassen Sie uns gemeinsam Distanzen überbrücken.

Beteiligen Sie sich an der von Herrn Hermler initiierten Ausdauer Challenge der ESR, bei der wir uns gemeinsam auf den Weg nach Berlin machen.

Weitere Infos dazu auf unsere Homepage.

<http://www.ernst-simons-realschule.de/>

5. Rechtlichen Grundlagen zum Distanzlernen

Zweite Verordnung zur befristeten Änderung der Ausbildungs- und Prüfungsordnungen gemäß § 52 SchulG vom 2. Oktober 2020; §4

Die Eltern/Erziehungsberechtigte haben dafür zu sorgen, dass ihr Kind der Pflicht zur Teilnahme am Distanzunterricht nachkommt.

Dies beinhaltet die pünktliche Anmeldung zu Beginn des täglichen Distanzlernens in Form der morgendlichen Videokonferenz und die fristgerechte Rücksendung der gemachten Aufgaben.

Sollte ihr Kind aus technischen oder anderen Gründen nicht an der morgendlichen Videokonferenz teilnehmen können, ist es verpflichtet sich zum festgesetzten Beginn pünktlich per Mail bei der Klassenlehrerin zu melden.

Im Krankheitsfall:

Falls ihr Kind aus gesundheitlichen Gründen nicht am Distanzlernen teilnehmen kann, sind Sie verpflichtet dies in Form einer Meldung bei der zuständigen Klassenlehrerin anzuzeigen und Ihr Kind zu entschuldigen.

Unentschuldigte Fehltage werden auch im Distanzlernen als nicht erbrachte Leistungen gewertet.

Ich wünsche Ihnen ein erholsames Wochenende und bleiben Sie gesund!

Beste Grüße

Martine Beringer

Stellvertretende Schulleitung
Ernst-Simons-Realschule